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雲林縣莿桐鄉第二十一屆鄉民代表會第七次臨時大會開會紀錄                 
一、  開會時間 :中華民國 109 年 04 月 20 日 8 時起  

22 日 17 時 30 分止。  

二、開會地點：本會議事廳。  

三、代表名額：本會代表計 11 名。  

四、出席代表數：  

1號  林清周   2號  林味珍    3號   林玟廷   

5號  林弼昇    6號  劉文溪     7號   鄭長漢  

8號  張慶添     9號  余三池     10號  林群力     

11號  洪富惠   12號  張金龍 

五、輔導人員：  

六、列席人員：  

鄉     長：林靖焜      主  任  秘書：楊媺媱   

行政室主任：程惠貞代理    社  會  課長：程惠貞   

工  務  課長：鄭惠隆         農  經  課長：鄭秉政代理  

人  事  主任：黃建華        主  計  主任：林素玉   

民  政  課長：楊媺媱代理     政  風  主任：薛凱翔   

財  政  課長：鄭秉政       幼兒園  園長：蘇政輝   

清  潔  隊長：馬永春         殯葬宗教管理所所長 :葉志强   

七、來賓姓名：  

八、旁   聽：  

九、主   席：代表會主席林清周  

十、秘     書 :代表會秘書廖樹龍  

十一、紀  錄：代表會組員陳素真  

十二、司  儀：代表會組員林芷蓉  

 

十三、閉會時間：中華民國 109 年 04 月 22 日下午 17 時 30 分  
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林主席清周致開會詞： 

    這次是第二十一屆第七次臨時大會，請各位代表看一下這次的

議程有沒有問題? 沒問題的話，那我們今天會議開到這邊。 
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預備會議  

一、大會席次：與開會紀錄同  

二、報告議事日程：  

雲林縣莿桐鄉民代表會第 21屆第 7次臨時大會  

 議  事  日  程  表 
              議      時 

        會 

  星              程   間  

次 

期 

  日  期 

上 午 8時  

│ 

中 午 12時 

下 午 1時 30分  

│ 

下 午 5時 30分 

04月 20日 一 1 

一、 代表報到。 

二、 開幕典禮。 
三、報告議事日程。 

04月 21日 二 2 

一、討論事項 
審議一般議案。 

二、報告事項: 

宣讀會議紀錄。 

04月 22日 三 3 

一、討論事項 

    1.審議一般議案。 
    2.臨時動議。 

二、報告事項： 

    宣讀會議紀議。 
三、閉   會 

三、上次大會議決案執行情形及會務處理情形：  
1.  上次大會議決案執行情形編於工作報告。  
2.  會務處理情形：上次大會議決案分函有關機關辦理一

切會務及協助鄉公所辦理自治事項。  
四、審查小組人選及召集人推定情形：全體代表合併審議。  
五、審查小組審議情形：  
   第 1-12 號議案依照原案經全體代表贊成議決通過。  
六、其他討論事項： 
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議事討論 

第一號議案   
類別:工 務     提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:有關雲林縣政府函都市計畫更新暨城鄉發展基金支出情形

一覽表，依基金收支保管辦法撥付本所新台幣 360,900元
整，是項經費擬依雲林縣都市計畫更新暨城鄉發展基金收支
保管運用辦法第四條運用執行，因(109)本年度無編列此預
算，擬請 貴會同意先由墊付款支付，提請審議。 

理由:一、依雲林縣政府 109年 03月 04日府城都一字 1093601750
號函。（檢附原函影本乙份） 

     二、是項經費擬支用於都市計畫內補辦及撤銷徵收作業費、
分割鑑界、中心樁補測及取得暨都市計畫通盤檢討外聘委員
出席費等相關費用。(檢附支出經費計畫表) 

辦法:請 貴會同意墊付，俟審議通過後於 110年度編列預算轉正。 
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
洪代表富惠:我想請問表後面的收入金額，這算是給地方的回饋金 
           是不是?這部分是一定要用在都更還是地方要用都可 
           以? 
鄭工務課長惠隆:我們要運用這個經費也是要經過這個辦法基金 
           收支運用保管辦法，主要還是用在都市計畫裡面。 
劉代表文溪:這間龍億昌砂石場設在我們這邊是有立案嗎?不然那 
           麼多間砂石場，只看到他們家的是為什麼? 
鄭工務課長惠隆:如果說我們莿桐有這些開發案，他們就要繳一些 
           回饋金，我也是第一次看到這個，之前也是沒有，這 
           個基金是今年有發公文過來說運用這個辦法，所以有 
           這個基金請我們納入預算跟他們請款，事由是可能因 
           為這些開發案影響到我們，所以要繳入一些影響費用 
           或回饋金或土地代金的部分，今年開始依比例撥付給 
           我們。 
劉代表文溪:龍億昌是有設廠在我們莿桐鄉裡面嗎?那怎麼沒有其 
           他家不然砂石場，那麼多間只有這家在繳回饋金也是 
           比較無理啦，你要去了解。 
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林主席清周:課長你要去了解是不是有設廠在我們莿桐，不然怎麼 
           只有這間。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第二號議案   

類別:民 政     提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:為內政部核定本鄉辦理「莿桐村活動中心拆除重建計畫」 
     案，為利工程順利發包並確保建築品質，將增列工程預算 
     300萬元整，因本年度無編列此預算，擬請貴會同意先由墊 
     付款支付，提請審議。 
理由: 1、 依據雲林縣政府 109年 3月 12日府民行二字第 
     1090512747號函辦理。（檢附原函影本乙份） 
      2、 本計畫原核定計畫經費為 1,467萬 8,000元，由內政 
      部補助 400萬元，雲林縣政府補助 1,000萬元，餘 67萬 
      8,000元由本鄉自籌，惟工程案歷經三次上網招標均無廠 
     商投標(109.1.15、109.3.25、109.4.9)，經向邀標廠商側 
     面了解，並詢問委託規劃廠商，均表示因工程預算偏低，廠 
     商可能因而無投標意願，再請委託規劃廠商試算符合市價之 
     預算數，估算約需增列 300萬元整。 
      3、 因內政部要求本所儘速辦理本案發包作業，否則將收 
     回補助款，為利本案能順利執行，爰擬增列工程預算 300 
     萬元整。 
辦法:請貴會同意墊付，俟審議通過後於 109年度追加預算或於次 
     年度(110年)時轉正。 
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
洪代表富惠:這 3百萬就全額由公所自籌嗎? 
楊民政課長媺媱(代理):對。 
劉代表文溪:想請問鄉長莿桐活動中心一案是在你手上才開始設 

計的嘛，不夠的向縣府爭取 1千萬，我們自籌 67萬多， 
為什麼會設計到沒人要標，標不出去才要追加 3百 
萬，說真的很浪費時間，希望公所改善。 

林主席清周:當初沒設計好要再自籌這 3百萬，就是我們公所要追 
加預算承擔這 3百萬對嗎?這案我看明天再審啦，先審 
下一案。 

翌日 
林主席清周:想請問鄉長莿桐活動中心改建預算不夠，現在要追加 

預算 3百萬，我想順便一問這活動中心蓋好之後，調 
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解會是不是也要移到這邊，後面停車問題你有包括在 
內嗎? 

林鄉長靖焜:這邊跟大會做個詳細報告，這案是去年 2-3月提案， 
          很榮幸受內政部重視，補助我們 4百萬，我也有跟縣 
          長拜託，初步抓預算也差不多是 1千 4百多萬，後來 
          縣長有答應 1千萬，設計之後有上網招標，各位代表 
          也知道 108年到現在營建業都比較好，工人難找砂石 
          也漲價，因為物資漲價我們一共發包 4次，第一次有 
          一些文資先進有建議這個基地可否保留，文化處年底 
          也有派人來看，他們是說不列冊保存，上周也有開協 
          調會，現場也有人提案說要保留，會後應該會給我們 
          留不留存的結果，為什麼增加 3百萬因為持續這樣發 
          包，公所這邊也有期限壓力，內政部是同意我們到 108 
          年，但因為保存及發包問題，有積極要求把這筆經費 
          留下來，目前是有保留經費下來，設計經費不夠這部 
          分也是要徵求大會支持，配合款差不多 3百萬左右， 
          這也是為了莿桐未來的發展，不管是調解會也好，我 
          們莿桐這麼大村沒有集會所也是怪怪的，也感謝陳堅 
          棻村長有跟我們去文化處，他也是很支持這工作，地 
          方上都很支持啦，但外界都在反對，這 3百萬是為了 
          物資的起落調整，昨天有代表在反應為什麼這麼難標 
          出去，因為現在工人難找，再來建築物是百年事業， 
          舉例我們鐵有加粗，混凝土 4千噸所以會比較貴，我 
          們成本高，包商利潤就會少，可能是因為這樣啦，所 
          以徵求大會支持增加預算，說不定不用這麼多錢就標 
          出去也不一定，這案也是很緊急啦，我也是怕不快點 
          執行預算會被收回去，剩縣府跟我們的經費也不夠做 
          事。 
林主席清周:鄉長我們有問一點你還沒說明，有關停車問題。 
林鄉長靖焜:對面有一塊莿桐鄉的公有停車場，我們為什麼選這邊 
          因為方便停車，未來調解會使用的空間會比集會所還 
          多，再來這邊離分駐所、戶政比較近，要申請資料也 
          方便，文資工作者也有要求我們蓋在對面這個停車 
          場，因為這有牽扯到都市計畫會比較困擾，因為時間 
          上也比較緊迫，要是未來蓋好了，建築物前方也是要 
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           設無障礙空間，要是陪同調解也可以停對面停車場。 
林主席清周:你剛有提到鐵有加粗跟混凝土 4千噸，你既然知道要 
           用到這些，當初為什麼不拉高價格?當初你有這樣做 
           包商也不會不來標。 
林鄉長靖焜:我們目前是規劃 3樓加一座電梯，好壞也是要做了才 
           知道，建築師是針對這個工程下去規劃計算，站在公 
           所立場來說現在是用到公所的自有財源，以我的角度 
           來說是有行情價啦，有沒有利潤也是看人。 
張代表金龍:鄉長你剛說鐵跟混凝土就要增加 3百萬，我覺得這也 
           有問題，軟體你有增加嗎?因為我也做建築的。 
林鄉長靖焜:可能要借用更多時間跟代表解釋，預算下去競標之後 
           多少錢我們也不曉得，當初預算不夠就有拿掉一些東 
           西，現在預算充足倒也可以把設備做完善一點，不單 
           單只是鐵跟混凝土的部分，我們是整體下去檢討。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第三號議案    
類別:清 潔 隊    提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:為因應新冠肺炎防疫，雲林縣政府補助公所新台幣 10萬元 
     整辦理環境消毒工作，因 109本年度無編列此預算，擬請  
     貴會同意先由墊付款支付，提請審議。 
理由:依據雲林縣環境保護局 109年 3月 26日府環廢二字第 
      1093602140號函辦理。（檢附原函影本乙份） 
辦法:請貴會同意墊付，俟審議通過後於 109年度追加預算時轉正 
     或於次年度編列預算轉正。 
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
林主席清周:這個也是疫情需要啦，各位代表還有意見嗎? 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第四號議案     

類別:清 潔 隊     提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:為本所執行「108年度執行機關資源回收績效考核團體獎 
     勵金運用計畫」表現優異，榮獲獎勵金新台幣 20萬元整， 
     因 109本年度無編列此預算，擬請  貴會同意先由墊付款支 
     付，提請審議。 
理由:依據雲林縣環境保護局 109年 4月 9日雲環廢字第 
     1090004494號函辦理。（檢附原函影本乙份） 
辦法:請貴會同意墊付，俟審議通過後於 109年度追加預算時轉正 
     或於次年度編列預算轉正。 
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
林主席清周:這 20萬獎金你是要用在哪?去玩嗎? 
馬清潔隊長永春:跟主席報告不是玩是去觀摩，我們會看疫情啦， 
           要是比較好再編計畫。 
林主席清周:疫情要是沒好轉，你是不能去喔，坐遊覽車很危險 
           喔，我們代表會活動也是全部停止，你們自己要注意 
           喔。 
林代表弼昇:這案明天再審啦。 
林主席清周:各位代表就第 2、4號議案明天再審。 
翌日 
林主席清周:昨天我有問隊長要怎麼用這筆獎金，他是說等疫情過 
           了要去觀摩，看各位代表有沒有更寶貴的意見? 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第五號議案   

類別:幼 兒 園    提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:茲為教育部核定補助本鄉立幼兒園「建築物耐震補強工程」  
     乙案計新台幣 787萬元整，因本年度無編列預算，擬請  貴 
     會同意先由墊付款支付，提請審議。 
理由:(1) 依據雲林縣政府 109年 3月 25日府教特二字第 
     1092409915號函辦理。(檢附原函影本乙份) 
     (2) 本補助案由教育部國民及學前教育署核定金額為 
     7,870,000元，教育部國民及學前教育署補助 
     (85％)6,689,500元，本所自籌(15％)1,180,500元。 
辦法:請貴會同意墊付，俟審議通過後於 109年度追加減預算或 
     次年度編列預算轉正。 
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
張代表金龍:我們前兩年才完成外部的整修，現在編 7百多萬是要 
           做什麼? 
蘇幼兒園園長政輝:外牆的磁磚脫落是在 106年去申請的，這案是 
           由教育部對全雲林縣的公立幼兒園進行的，學校這邊 
           也接受他們來做評估調查，收到公文說學校建築耐震 
           度不夠，所以要補強六根柱子做擴柱。 
張代表金龍:那怎不在 106年一次做好? 
蘇幼兒園園長政輝:上次開會也有跟國教署反映，我們都做好外牆 
           了，還要改我們的柱子。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第六號議案   
類別:社 會    提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:有關衛生福利部前瞻基礎建設「公共服務據點整備-整建長 
     照衛福據點計畫」核定補助「莿桐鄉埔尾多功能活動中心新 
     建工程」1案，工程業經多次流標，經重新檢討後，雲林縣 
     政府同意另行增加補助 500萬元整辦理本案，因(109)本年 
     度無編列此預算，特請 貴會同意先由墊付款支付，提請審 
     議。 
理由:依據雲林縣政府 109年 3月 4日府社老一字第 1092609602 
     號函辦理。（檢附原函影本各乙份）  
辦法:請貴會同意墊付，俟審議通過後於 109年度追加預算時轉 
     正或於次年度(110年)編列預算轉正。 
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
林主席清周:這案這麼久都標不出去，我是不知設計公司是哪間， 
           但是不是價格太低才會都流標，設計公司是我們公所 
           聘請的嗎?標不出去你們有聽包商意見嗎? 
程社會課長惠貞:因為原物料上漲，包商是說單價平均都偏低，所 
           以沒有投標意願，流標多次經由鄉長及多人關心，縣 
           府也是，所以又追加補助款 5百萬，要讓我們辦理追 
           加預算，平均單價一坪提高到 10萬 9千元，希望能 
           夠順利發包出去。 
林主席清周:這 5百萬縣府補助的嘛? 
程社會課長惠貞:是。 
余代表三池:妳保證有這 5百萬就能順利發包嗎?都拖那麼久了， 
           妳要是認為不夠就編到夠，不要常追加預算，要是又 
           不夠呢?再追加預算嗎?要拖到什麼時候? 
程社會課長惠貞:當初要檢討預算也有建築師評估過 5百萬是夠 
           的。 
余代表三池:我是在問不夠怎麼辦? 
程社會課長惠貞:不夠也是還要再檢討，5百萬我們已經有多抓 
           了。 
余代表三池:我看這次又標不出去就廢掉不要再說要建設什麼，很 
           丟臉啦。 
林主席清周:這是上任的鄉長就開始設計的，你們要多注意啦。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
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表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第七號議案   
類別:社  會     提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:為文化部補助本所辦理「109-110年度雲林縣社區營造三期 
     及村落文化發展計畫/公所辦理進階社造計畫：『莿桐上揚』 
     -濁水溪莿客文化生活圈系列計畫」1案，本案 109年度總 
     經費為新臺幣 60萬元整，文化部同意補助新臺幣 40萬元 
     整，本所配合款新臺幣 20萬元整，因(109)本年度無編列此 
     預算，特請 貴會同意先由墊付款支付，提請審議。  
理由:依據雲林縣政府 109年 2月 5日府文推二字第 1093800846 
     號函。（檢附原函影本各乙份）  
辦法:請貴會同意墊付，俟審議通過後於 109年度追加預算時轉正 
     或於次年度(110年)編列預算轉正。  
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
洪代表富惠:你可以說一下計畫內容嗎?你只有寫這樣我們就不知 
           道這要幹嘛? 
程社會課長惠貞:這是社區營造的計畫，大概是計畫今年做社區的 
           資源涵整，在社區辦活動要請講師的費用，還有材料 
           費、辦活動的文宣費、資源盤點的費用..等。 
洪代表富惠:資源盤點是要盤點什麼? 
程社會課長惠貞:類似旅遊摺頁、觀光導覽會標示我們這邊有什麼 
           人文、地標、產業，針對這些去調查。 
洪代表富惠:全莿桐鄉的社區比較有人來的就是蒜香麻園才有人 
           在導覽，妳覺得我們社區這幾年來做的成果如何? 
程社會課長惠貞:這幾年就蒜香麻園知名度很高，還有孩沙里社 
           區，再來就是饒平社區，陸續會輔導一些社區參與計 
           畫案。 
洪代表富惠:講師來是要教社區怎麼做嗎? 
程社會課長惠貞:都有。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 



 16 

 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第八號議案    
類別:工 務     提案人：林主席清周  附屬人:林副主席味珍 
                                          林代表  弼昇 
                                          林代表  群力 
案由:建請重新舖設雲 47三和加油站至張振德先生門口及馬旭碾 
     米工廠至三汴頭前道路 AC路面。  
理由:上述路段年久失修，路面破損嚴重，請予以重新舖設 AC路 
     面，以維護民眾通行安全。 
辦法: 經本會審議通過後，請鄉公所儘速規劃辦理。  
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
林主席清周:這就是三和加油站進去，這個村內路也 10幾年了都 
           沒有翻修，請工務課會勘後，盡快籌備經費。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第九號議案   
類別: 幼 兒 園    提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:茲為教育部核定補助本鄉立幼兒園新設六合分班工程乙案 
     計新台幣 410萬元整，因本年度無編列預算，擬請  貴會同 
     意先由墊付款支付，提請審議。  
理由:(1) 依據雲林縣政府 109年 4月 14日府教特二字第 
     1092412397號函辦理。(檢附原函影本乙份) 
     (2) 本補助案由教育部國民及學前教育署核定金額為 
     4,100,000元，教育部國民及學前教育署補助 
     (85％)3,485,000元，本所自籌(15％)615,000元。 
辦法:請貴會同意墊付，俟審議通過後於 109年度追加減預算或 
     次年度編列預算轉正。  
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
林主席清周:經費下來就開始做了，那明年度是不是就可以在六合 
           國小就讀了? 
蘇幼兒園園長政輝:是的，預計在明年度 110年度 8月份，經代表 
           會通過後，我們就會開始後續監造發包事宜，期望在 
           新學期能正式招生。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的  
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十一名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、10、11、12號十一名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：無。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第十號議案   
類別:民  政     提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:有關國防部陸軍司令部核定補助本鄉 109年「濁水溪射擊 
     場」睦鄰捐助預算規劃執行項目─「隔音或空調設備購置」 
     案 270萬元、「四合等 2村居民福利設施採購及維護」案 10 
     萬7,580元及「六合等3村居民福利設施採購」案94萬7,780 
     元，3案計新台幣 375萬 5,360元整，因本（109）年度無 
     編列是項預算，特請貴會同意先由墊付款支付，提請審議。  
理由:依據國防部陸軍司令部 109年 4月 10日國陸戰訓字第 
     1090001170號函辦理。(檢附原函影本一份）  
辦法:請貴會同意先行墊付，俟本案審議通過後於 109年度追加減 
     預算時轉正或於次(110)年度編列預算轉正。  
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
鄭代表長漢:這不是五村的福利嗎?現在怎麼變三村而已。 
楊民政課長媺媱(代理):是五村沒錯，但民政課這邊是負責非工程 
           類的，像隔音設施或監視器或財務採購等等，後續還 
           有工務課及社會課相關案子提案。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第十一號議案   
類別:社  會     提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:有關國防部陸軍司令部補助本所辦理「109年濁水溪射擊場 
     睦鄰捐助經費-公益支出項目（五華等 6個社區辦理環境保 
     護及衛生宣導相關活動）」1案共計新台幣 30萬元整， 
     因(109)  本年度無編列此預算，特請 貴會同意先由墊付款 
     支付，提請審議。  
理由:依據國防部陸軍司令部 109年 4月 10日國陸戰訓字第 
     1090001170號函辦理。（檢附原函影本各乙份）  
辦法:請貴會同意墊付，俟審議通過後於 109年度追加預算時轉正 
     或於次年度(110年)編列預算轉正。 
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第十二號議案   
類別:工  務     提議人：莿桐鄉公所 
 
案由:有關國防部陸軍司令部補助本所 109年『「濁水溪射擊場」 
     睦鄰捐助經費-專案改善項目(四合村擋土牆及照明改善工 
     程；六合村東興部落及新興部落道路改善工程；饒平活動中 
     心及麻園道路改善工程) 』等案，因 109本年度無編列此預 
     算，擬請  貴會同意先由墊付款支付，提請審議。 
理由:1、依據國防部陸軍司令部 109年 04月 10日國陸戰訓字第 
     1090001170號函辦理。（檢附原函影本乙份） 
     2、本計畫補助經費新台幣 594萬 4,640元整。 
辦法:請貴會同意墊付，俟審議通過後於 109年度追加預算時轉正 
     或於次年度(110年)編列預算轉正。  
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
林主席清周:這不是國軍一年都補助 1千萬嗎?這 5百多萬跟第十 
           號議案之前 1千萬不是都放到預算裡了，為什麼現在 
           都要追加減? 
鄭工務課長惠隆:補助 1千萬分民政課、社會課、工務課，我們工 
           務課這三件一共是 5百多萬，因為剛好有開臨時會就 
           在這次提墊付案。 
林主席清周:這 1千萬是你們公所自己分配哪個課室多少嗎? 
楊民政課長媺媱(代理):以前都以工程為主，所以可以 1千萬直接 
           放在總預算，現在各村所要項目不同，沒有辦法預測 
           哪一村提出的要放哪個科目?由誰做經管?內部就決 
           定等各村確定之後，我們才能提墊付案。 
林主席清周:原本不是哪一村經費有多少嗎?現在你分在各課室是 
           有些爭取多就做比較多嗎? 
楊民政課長媺媱(代理):沒有沒有，還是依照原本金額，還是依原 
           本額度下去做，只是可能項目不同，舉例來說五華以 
           前也是做工程，但 108年開始就換做隔音設備，這科 
           目就不同了。 
林主席清周:我是問以前五華要是 2百萬現在也是 2百萬嗎? 
楊民政課長媺媱(代理):一樣一樣。 
林主席清周:要做的建設就照原本的額度去做就對了。 
楊民政課長媺媱(代理):沒錯。 
張代表金龍:為什麼五華都回歸地方了，我們六合不行?路就由我 
           們民意代表做，我聽說很麻煩啦，村幹事要去三次， 
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           我們六合村損失很多。 
楊民政課長媺媱(代理):我們確實本來就回歸地方，因為國軍要做 
           什麼決定權是在村裡面，五村都要經過村裡開協調 
           會，由村裡提報，公所全部都沒有干涉，而是依照村 
           提出來要花什麼，不管是路面還是監視器或隔音設施 
           等等，或採購用具這些都是村提報出來，這些錢都是 
           回歸地方，六合村來說 106年 18戶有一戶最多 4萬 
           元，五華是去年開始做一戶 2萬元，我們都尊重地 
           方，六合現在面臨的問題，之前有跟村長溝通過，他 
           們已經有 18戶 4萬元，要是要比照五華 2萬也是可 
           以，但要村裡開會決議。 
張代表金龍:課長妳可以跟我們村長說啊，說有人在反應啊。 
楊民政課長媺媱(代理):其實村長都知道啊，他也是想要做，但要 
           怎麼做?我們都有事先講，第一、公平性，然後怎麼 
           做?五華是從第一鄰開始做，因為六合砲地那邊已經 
           先做，其實村長現在也有在考量其他方式，至於最後 
           決定怎樣還是尊重。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的  
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、11、12號十名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：10號一名。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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臨時動議 
 
余代表三池:第二公墓金爐是不是壞了?鄉民在反應怎都沒 
          改善? 
葉殯宗所所長志强:第二公墓有兩個金爐，一個在舊塔前， 
          一個在新塔隔壁，新塔這邊倡導空氣品質，以 
          後可能朝向由公所人員收集金紙再統一焚 
          燒，因為金爐沒有很牢固，民眾可能以為壞 
          了，我們會補修。 
余代表三池:這要快點處理好，不要公墓那麼大連個金爐都 
          壞的。 
葉殯宗所所長志强:我補充一下，在公墓走道間都還有 3-4 
          個圓形小金爐供民眾使用，大型的平常用不 
          到。 
余代表三池:那清明跟七月半怎麼辦? 
林主席清周:余代表這你要臨時動議還是要建議就好。 
張代表金龍:關於第六號議案建築物我們總共要做幾坪? 
鄭工務課長惠隆:建坪約 280 坪。 
張代表金龍:上次是不是編 2 千多萬連設計費是不是 2 千 5 
          百多萬，裡面都是空殼的嘛，軟體都不要說光 
          建築物一坪就要 10 萬，不用！9 萬我來做， 
          還沒人要標也別騙我，不然我來做啊！我做 
          啊！ 
鄭工務課長惠隆:這是公開上網的，有意願都可以來投標， 
          這我們已經標 13 次都沒人來投標，其實他的 
          設計有點挑高快 9 米，除了結構物還有周邊的 
          步道、景觀都有含在裡面，還有停車場。 
林主席清周:剛張代表有提到，我們代表不能做公家的工程 
          啦，張代表是開玩笑的。 
洪代表富惠:我是有個建議在這次掃墓期間有民眾在反 
          應，像麻園第六公墓拜亭那邊有舊金爐，每次 
          清明時節都封閉，因為量大所以沒開放使用， 
          所以大家都拿到外面用那個圍成四角的大鐵 
          欄，有民眾在說有拜祖先跟土地公，就算要拿 
          到外面燒也會分兩個區塊，現在不是都燒一 



 24 

          起，民眾是在說可以分出來嗎? 
葉殯宗所所長志强:會後我們會討論看有沒有地方再增加。 
張代表金龍:課長麻煩你站起來一下，我活到 60 幾歲也出 
          來選 4 屆了，我從來也沒在公所關說，為什麼 
          說我關說?還被偵查組叫去問，108 年我有去 
          跟你們關說我有跟劉建國爭取饒平、六合水溝 
          變更設計嗎?你回答一下。 
鄭工務課長惠隆:代表我不清楚這件事，我沒聽說關說。 
張代表金龍:偵查組叫我去派出所問，我說不要，我又沒犯 
          罪，你又沒文來，我也沒去關說過，為什麼 
          11 個代表就只說我，是不是有人去投書?這口 
          氣我吞不下去，要是有百姓在問，課長你是不 
          是要說我沒有，如果真要這樣大家都來認真 
          啊，我沒在關說也沒在跟包商拿 5 千 1 萬的， 
          政風室的麻煩你們看看為什麼會出這種問題? 
鄭工務課長惠隆:跟代表報告這件事我真的沒聽過，我們工 
          務課都沒收到任何消息。 
張代表金龍:108 年劉建國來六合我也沒跟他提過，也沒這 
          件工程，為什麼偵查組要問我? 
鄭工務課長惠隆:我真的不了解。 
張代表金龍:一定是你們公所說的嘛。 
林主席清周:張代表你在說這案是公所發包的嗎? 
張代表金龍:公所發包的，說我有要求發包公司變更設計， 
          108 年我就沒跟立委要經費，為什麼有偵查組 
          來問我這件事?還說我 108 年臨時會有質詢這 
          案，我也沒有啊。 
林主席清周:有時候外面去說的也有可能啊，要是公所說的 
          一定會來收集資料啊。 
劉代表文溪:最近疫情的關係莿桐國小禁止百姓進去運 
          動，我是覺得要是有經費就籌備一些財源， 
          埔仔公園西邊還有空間，看要不要多施設一些 
          器材讓老人家運動。 
林鄉長靖焜:籃球場的部份，去年縣長來看過有答應給我們 
          一筆經費，希望能做到夜間也能打球。 
劉代表文溪:還有籃球場的電燈是固定時間的嗎?不然我晚 
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          上 8-9 點去，就沒人在打球也是很亮也是浪 
          費，那應該要設置開關啦。 
林鄉長靖焜:舊的這部分應該是定時開關，新的部分我們朝 
          向使用者付費，再來運動設施的部分我們再想 
          辦法。 
鄭代表長漢:饒平跟五華的百姓公也需要小的金爐，不然年 
          節去都燒在地上，要是人沒在那邊也很危險， 
          要是樹燒起來怎麼辦。 
葉殯宗所所長志强:會後我們再來看要做固定的還是買小 
          型的。 
鄭代表長漢:五華的百姓公也沒有金爐，饒平的也是，不要 
          說花多少啦，至少用磚頭做一個，像第六公墓 
          那樣。 
林代表弼昇:發老鼠藥給農民這是哪一個發的?你們是怎麼 
          發的?有一村 7 百多戶只發 3 百多塊，你起來 
          解釋一下。 
鄭農經課長秉政(代理):老鼠要有分家鼠跟野鼠，農經課負 
          責的是野鼠，田裡面的，我們也是依田數下去 
          發放跟戶數無關，然後農業處那邊再補助我 
          們。 
林代表弼昇:那你要跟農民說啊，一戶一塊的那種怎麼沒有 
          每戶有? 
鄭農經課長秉政(代理):我剛報告過了，我們農經課負責的 
          是野鼠，這是針對田裡面不是每戶發放，家鼠 
          跟野鼠的藥劑不同，家鼠這部分是清潔隊這邊 
          有編預算。 
馬清潔隊長永春:藥劑我們都是麻煩村幹事拿回去交給村 
          長，村長可能是麻煩鄰長發放。 
林代表弼昇:有每戶有嗎? 
馬清潔隊長永春:我們都有是先調查戶數多少再發放給各 
          村。 
林代表弼昇:那為什麼 7 百多戶只發 3 百多塊? 
馬清潔隊長永春:麻煩代表跟我說哪一村我會去了解。 
林代表弼昇:埔子村，你經費都編去別的地方。 
馬清潔隊長永春:我會去了解一下。 
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林代表弼昇:要不要我叫人來對質，我現在打電話好不好， 
          這也是一級主管說的耶。 
馬清潔隊長永春:之前有說埔子不夠我們還沒補過去。 
林代表弼昇:他明明說 3 百多塊，我跟林玟廷代表都在場， 
          要叫來對質會吵架喔。 
林主席清周:隊長你說叫村幹事拿去給村長。 
林代表弼昇:村長剛剛才跟我說只有 3 百多塊。 
林主席清周:你看埔子村幹事是誰?這件事你要處理清楚給 
          我們林代表一個交代，你看問題出在哪? 
林主席清周:也感謝各位代表這麼用心，每次都開到這麼 
          晚，要是還有不清楚的 5 月 4 日要召開定期 
          會，到時候再來請示公所，感謝各位辛苦了， 
          這次會期到這邊結束。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
本次大會議決案咨議情形及結果 
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案 別 類 別 
編
號 

案        由 議 決 情 形 
咨 議 情 形 
及結果 

公 所 工 務 1 

有關雲林縣政府函
都市計畫更新暨城
鄉發展基金支出情
形一覽表，依基金
收支保管辦法撥付
本所新台幣
360,900 元整，是項
經費擬依雲林縣都
市計畫更新暨城鄉
發展基金收支保管
運用辦法第四條運
用執行，因 (109)本
年度無編列此預
算，擬請  貴會同意
先由墊付款支付，
提請審議。  

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 
無人異議 
 

公 所 民 政 2 

為內政部核定本鄉
辦理「莿桐村活動
中心拆除重建計
畫」案，為利工程
順利發包並確保建
築品質，將增列工
程預算 300 萬元
整，因本年度無編
列此預算，擬請貴
會同意先由墊付款
支付，提請審議。  

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 
無人異議 

公 所 清潔隊 3 

為因應新冠肺炎防
疫，雲林縣政府補
助公所新台幣 10 萬
元整辦理環境消毒
工作，因 109 本年
度無編列此預算，
擬請  貴會同意先
由墊付款支付，提
請審議。  

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 
無人異議 

公 所 清潔隊 4 

為本所執行「 108 年
度執行機關資源回
收績效考核團體獎
勵金運用計畫」表
現優異，榮獲獎勵
金新台幣 20 萬元

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 
無人異議 
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整，因 109 本年度
無編列此預算，擬
請  貴會同意先由
墊付款支付，提請
審議。  

公 所 幼兒園 5 

茲為教育部核定補
助本鄉立幼兒園
「建築物耐震補強
工程」乙案計新台
幣 787 萬元整，因
本年度無編列預
算，擬請  貴會同意
先由墊付款支付，
提請審議。  

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 
無人異議 

公 所 社 會 6 

有關衛生福利部前
瞻基礎建設「公共
服務據點整備 -整
建長照衛福據點計
畫」核定補助「莿
桐鄉埔尾多功能活
動中心新建工程」1
案，工程業經多次
流標，經重新檢討
後，雲林縣政府同
意另行增加補助
500 萬元整辦理本
案，因 (109)本年度
無編列此預算，特
請  貴會同意先由
墊付款支付，提請
審議。  

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 

無人異議 

公 所 社 會 7 

為文化部補助本所辦理
「109-110年度雲林縣
社區營造三期及村落文
化發展計畫/公所辦理
進階社造計畫：『莿桐上
揚』-濁水溪莿客文化生
活圈系列計畫」1案，
本案 109年度總經費為
新臺幣 60萬元整，文化
部同意補助新臺幣 40
萬元整，本所配合款新
臺幣 20萬元整，因
(109)本年度無編列此

依照原案經在
場全體代表贊
成議決通過 

主席報告後 
無人異議 
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預算，特請 貴會同意先
由墊付款支付，提請審
議。 

林主席
清周 

工 務 8 

建請重新舖設雲 47三
和加油站至張振德先生
門口及馬旭碾米工廠至
三汴頭前道路 AC路面。 

依照原案經在
場全體代表贊
成議決通過 

主席報告後 
無人異議 

公 所 幼兒園 9 

茲為教育部核定補助本
鄉立幼兒園新設六合分
班工程乙案計新台幣
410萬元整，因本年度
無編列預算，擬請 貴會
同意先由墊付款支付，
提請審議。 

依照原案經在
場全體代表贊
成議決通過 

主席報告後 
無人異議 

公 所 民 政 10 

有關國防部陸軍司令部
核定補助本鄉 109年
「濁水溪射擊場」睦鄰
捐助預算規劃執行項目
─「隔音或空調設備購
置」案 270萬元、「四合
等 2村居民福利設施採
購及維護」案 10萬
7,580元及「六合等 3
村居民福利設施採購」
案 94萬 7,780元，3案
計新台幣 375萬 5,360
元整，因本（109）年度
無編列是項預算，特請
貴會同意先由墊付款支
付，提請審議。 

依照原案經在
場全體代表贊
成議決通過 

主席報告後 
無人異議 

公 所 社 會 11 

有關國防部陸軍司令部
補助本所辦理「109年
濁水溪射擊場睦鄰捐助
經費-公益支出項目（五
華等 6個社區辦理環境
保護及衛生宣導相關活
動）」1案共計新台幣 30
萬元整，因(109)本年度
無編列此預算，特請 貴
會同意先由墊付款支
付，提請審議。 

依照原案經在
場全體代表贊
成議決通過 

主席報告後 
無人異議 
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公 所 工 務 12 

有關國防部陸軍司令部
補助本所 109年『「濁水
溪射擊場」睦鄰捐助經
費-專案改善項目(四合
村擋土牆及照明改善工
程；六合村東興部落及
新興部落道路改善工
程；饒平活動中心及麻
園道路改善工程) 』等
案，因 109本年度無編
列此預算，擬請 貴會同
意先由墊付款支付，提
請審議。 

依照原案經在
場全體代表贊
成議決通過 

主席報告後 
無人異議 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


